

NAVIGACION FLUVIAL

PUERTO DE BARRANQUILLA.

Demostación del tráfico efectuado por la Compañía Colombiana de Transportes en el semestre de Julio á Diciembre de 1890.

Table with columns: MESSES, Numero de, Toneladas, Pasajeros, SUBIDA, BAJADA, TOTAL. Rows for Julio, Agosto, Septiembre, Octubre, Noviembre, Diciembre.

EL PROMOTOR.

VAPOR ELBERS.

Reproducimos con mucho gusto el interesante artículo que con el título de "Los Precursores" tomamos de "El Correo Nacional" de Bogotá.

LOS PRECURSORES.

Así como el sol al nacer ilumina primero las eminencias de las montañas, el sol del progreso, las auroras del porvenir, alumbraron con sus primeros rayos á determinados ángeles, poquito por cierto, de hombres superiores que llevan en sí como en germen las ideas del adelanto de las sociedades.

Esos hombres son como los precursores que, á veces pasan desconocidos á desafiados por la generación á que pertenecen, y en ocasiones mueren mártires de las ideas de las obras que emprenden, las que por lo general apenas se ven realizadas con los ojos en su alma y la mirada penetrante de su fe.

Después, más tarde, cuando los sueños se realizan y los hombres gozan de los beneficios del esfuerzo de los iniciadores, la memoria de éstos se despierta en las generaciones nuevas, y llega para agitarlas á dar reparo.

En la industria, en las artes, como en cualquiera otra manifestación de las facultades humanas, el éxito inmediato no es la medida justa de las obras que emprenden los iniciadores no son los triunfadores. El provecho, la alabanza misma, son para los que vienen después.

Extrañero y rico, el señor Elbers vino á Colombia para ofrecer á la República recién nacida, el establecimiento de la navegación por buques de vapor en el Río Magdalena.

Es verdad que después, en 1821, á Corte Suprema, á la que ocurrió el señor Elbers, calificando la orden del Libertador como un despojo injusto, le restituyó el privilegio, pero según la justicia tardía y estúpida. Los vapores se habían perdido por distintas causas, y la útil empresa y el noble empresario fueron arruinados.

Muchos años habiendo pasado cuando el señor Francisco Montoya y otros empujados volvieron á la idea del señor Elbers y trajeron al Magdalena el vapor "Elber".

Como se ve, el beneficio directo que recibirá el comercio es de importancia, y aun exponiendo que circunstancia susceptible, como son el capital que se invierte en una vía arterial, la policía constante á que tiene que estar sometida, y otras, heberian sobrar el provecho en ciertos momentos históricos, nos incompleta. Es una ley fatal de la humana naturaleza.

Considero loco al gran Stevenson cuando éste le propuso la construcción de un camino de hierro de Honda á Bogotá.

Como no comprendió á Stevenson no comprendió á Elbers.

Desempeñe mismo, el guerrero incomparable, era mal poseedor, y para ser como él, como un estirpe, era italiana.

Jo de Magdalena, presenta vasto campo á las industrias agrícolas y pecuarias, y sólo necesita baratará en el transporte y brazos para el trabajo; realizó el primer paso hasta donde le permitieron los límites de la zona.

Enfrentada. Los Sres. López & Navarro han tomado la bondad de encargarnos un estudio del movimiento de cargas de importación y exportación.

Mercuriales. 22,942 bultos que hacen 8,640,98 Sal 4,855 " 2,540,19. Total 27,780 bultos que hacen 11,090,17.

Como se ve, el estudio que el Sr. López & Navarro nos ha presentado para el comercio de exportación y de importación, nos muestra que el comercio de exportación de Bogotá, (Departamento de Santander) es de suma importancia.

El 12 de los corrientes falleció en Bogotá el señor General FRANCISCO PONCE, persona apabullante y distinguida. Su nombre es bastante conocido. El General Ponce fué apreciado por todos los que lo trataron.

Durante algún tiempo estuvo en esta ciudad como jefe de la Guardia Colombiana, y sentimos su ausencia, así como el Gobierno nacional lo hizo con la dignidad de General.

Una continuación publicamos la orden general que con motivo á su muerte, ha tenido bien dictar el señor General Benito Márquez.

COPIA del artículo 499 de la Orden General dictada en Barranquilla por la Comandancia General de la 3ª División del Ejército para hoy 13 de Enero de 1891.

Art. 1º La Comandancia General, de la 3ª División del Ejército, considerando: Que el día 12 del presente mes falleció en Bogotá el señor General Francisco Ponce, Comandante en Jefe del Ejército; Que la pérdida del señor General Ponce marca un notable vacío en las filas del Ejército, del cual fué siempre soldado valeroso y jefe cumplido;

El Bazar.—Estas modernas fiestas de la civilización tienen buenos acogidos por donde quiera que se establecen. Las señoras y señoritas son el alma de semejantes creaciones, y en tales días de fiesta se hacen por fuera de la bananada.

En BARRANQUILLA tuvo lugar el Bazar en el sector "Libano", lugar bellísimo de esta ciudad, el día 4 del mes de Enero último.

El 12 de los corrientes, en el vapor "Elber" salió de Bogotá el señor Miguel A. Vives, acompañado de su familia. El vapor lo hizo por el Río Magdalena, desde Cartagena hasta el punto de destino.

Como á las cuatro de la tarde del día 15 último, fondeó en el puerto de esta ciudad el vapor "Columbia" traído por el Sr. J. J. Rodríguez.

Desde el 19 hasta el 25 del presente la Srta. Dña. Jose Xiqués, calle de "San Basilio" callejo del Píezgo.

Teatro de Barranquilla.—Esta comedia la Junta General de accionistas para reanudar mañana, día 4, las 8 p. m.

Huesped.—En estos últimos días tuvimos el placer de ser visitados por nuestro establecimiento por el amigo Sr. Dr. José Gregorio Abello, Redactor en jefe del periódico "La Voz".

También nos habló el Sr. Abello de los adelantos y esperanzas positivas que acaricia los señores de las varias poblaciones de la Ciénega y Santa Marta con la próxima exportación del plátano gineo por el fletino de esos puertos al cual se leyer en el mes de Febrero para hacer el primer transporte, un vapor contratado exclusivamente en los Estados Unidos por el Sr. Dr. J. J. Rodríguez.

Desempeñe feliz viaje al Sr. Abello y que, como lo ha manifestado, vuelva á la lid periodística con "La Voz" ya auspicio sea fere notable.

Yapor Perú. Se nos ha facilitado el siguiente telegrama. Bogotá 12 [dices] de Enero de 1891. Sr. Francisco Noguera & Cº. Conduzca el vapor Perú con totalmente perdido alijo Cambo. Sabió hoy Capitán Ejea vapor Cuba auxiliar. Londres noventa y uno [91].

Producto de las Rentas Municipales del Distrito de Barranquilla, en el año de 1890. Matadero público \$ 10 256. Oficio del Mercado público \$ 118,30.

El Tesorero Municipal, ANTONIO NEÑAZ. En la semana que hoy concluye se han vendido como un caballo con vestido de soldado-huero en el campo como se fuerza marketizado. Y en el caso de los tramos-hacia la costa del río Magdalena—se encontró el cuerpo de su huero—como abogado hace algunos días.

El 12 de los corrientes dejó de existir el estimado señor JUAN E. BARRANQUILLA. Imponderable padre de los hijos de los Colegios de esta ciudad y en su vida práctica, fue muy estimado y considerado. Damos el pésame á sus deudos.

La Revista.—En su número del 15, nos trae un suceso en el que nos enrostra que El Promotor "que abunda en saludos y felicitaciones, no saludo al señor Wyse á su paso por esta ciudad, sino que se dedica á sus hijos en los Colegios de esta ciudad y en su vida práctica, fue muy estimado y considerado. Damos el pésame á sus deudos.

Inicio de la idea de fundar en París la Biblioteca Bolívar y de ofreciera al Gobierno Francés como un homenaje de gratitud por parte de los pueblos latino americanos, tengo la honra de participar á usted, que los esfuerzos de los pocos amigos que nos habíamos comprometido en esta empresa, alabazado el éxito satisfactorio. Dicha biblioteca, inaugurada el 24 de Julio de 1883 para perpetuar en este centro intelectual el espíritu de la gran LIBERTAD—honor de nuestra América,—ha adquirido un desarrollo tal, que el Instituto Nacional de Francia, se dice, el cuerpo científico de esta biblioteca, está en el momento de figurar en medio de los teóricos de su propia biblioteca, en cuyo local compárense el adelanto una sección á más aparte su nombre de Biblioteca Bolívar.

Para que usted se forme una idea de la riqueza de esta colección, tengo el gusto de decirle á usted un ejemplar del catálogo que la Sociedad hizo imprimir antes de disolverse.

Creo inútil hacer resaltar la importancia de esta obra, considerando esta biblioteca con todas las publicaciones importantes que se hacen en América, ya sean literarias, ya científicas, comerciales, económicas, de leyes, decretos y tratados públicos, estadísticas, militares, etc., que deberán en el futuro remitirse á París directamente á Monsieur TANUCCI, bibliotecario de l'Institut national.

Sucedo muchas veces que las noticias malas se saben prontamente, por lo que sea la distancia en que han pasado los acontecimientos. Entonces, el valgo exclama: las brujas!